



Wawancara dengan Ibu Ami Musaid (Sabtu, 05 Desember 2020)



Wawancara dengan Ibu Jahira (Sabtu, 05 Desember 2020)



Wawancara dengan Kakak Indriyani Rudiyanto (Ahad, 06 Desember 2020)



Wawancara dengan Kakak Suryati Musaid (Ahad, 06 Desember 2020)



Wawancara dengan Adik Tiansi Palahidu (Sabtu, 05 Desember 2020)

## TRANSKIP WAWANCARA DAN OBSERVASI

**Nama Informan** : Indriyani Rudiyanto  
**Identitas Informan** : Ibu Persit  
**Hari/Tanggal Wawancara** : Ahad, 06 Desember 2020

No	Pertanyaan	Jawaban
1	Siapa nama anda, umur dan rutinitas anda ?	Nama saya Indriyani Rudiyanto, umur 34 tahun, rutinitas saya sebagai ibu rumah tangga dan juga sebagai ibu persit.
2	Sejak kapan dan apa alasan anda berjilbab ?	Sejak kecil tapi masih tutup buka sampai tahun 2012 saya memantapkan berjilbab, dan alasannya untuk menutup aurat dan menjadi pribadi yang lebih baik lagi.
3	Menurut anda berjilbab yang sesuai dengan yang dianjurkan itu seperti apa ?	Menurut saya mengenakan jilbab yang baik itu yang syar'i hingga menutupi dada. ketika seorang wanita menggunakan jilbab itu akan terlihat lebih anggun. Dan terhindar dari godaan para lelaki. Memakai jilbab itu merupakan kewajiban bagi setiap wanita muslim, itu sudah di jelaskan dalam Al-Qur'an
4	Menurut anda, apakah berjilbab mempengaruhi akhlak anda ?	Iya tentu saja, saya tidak bisa menilai diri saya sendiri, tapi saya merasakan ada perubahan dalam tingkah laku saya.
5	Apakah ketika berjilbab membatasi ruang gerak anda ?	Tidak juga, justru dengan berjilbab Allah memudahkan segala hal yang saya lakukan.
6	Apakah anda mengenakan jilbab hanya mengikuti trend masa kini ?	In syaa Allah tidak, saya menggunakan jilbab karena niat beribadah kepada Allah, dan memperbaiki diri.
7	Apa yang anda rasakan ketika anda berjilbab dan ketika anda tidak berjilbab	Dulu sebelum saya berjilbab, pergaulan saya masih suka campur baur antara lawan jenis, berbicara dengan nada suara yang tinggi. Tetapi setelah berjilbab, Alhamdulillah terjadi

	?	banyak perubahan dalam diri saya, apalagi setelah saya menikah, saya lebih fokus untuk mengerjakan amalan-amalan yang baik.
8	Apakah ketika berjilbab anda di jauhi oleh teman-teman ?	Alhamdulillah tidak, tetapi setelah menikah sudah mulai ada jarak mungkin karena lebih menghargai suami saya.
9	Bagaimana pendapat anda jika melihat wanita berjilbab melakukan perbuatan yang tidak baik, seperti joget-joget, hamil diluar nikah, dll ?	Sangat sayang, ketika mereka menggunakan jilbab lalu melakukan hal seperti itu, saya merasa sedih, karena dengan hal-hal seperti itu yang kena imbasnya bukan hanya mereka, tapi yang di cap adalah semua wanita yang berjilbab.
10	Apakah seseorang yang tidak memakai jilbab mencerminkan akhlak yang tidak baik ?	Tidak juga, kita tidak bisa menilai seseorang hanya dari penampilannya saja. Jadi belum tentu juga orang yang tidak memakai jilbab itu memiliki sifat yang tidak baik.
11	Menurut anda, apakah untuk memutuskan berjilbab harus memiliki akhlak yang baik terlebih dahulu ?	Tidak juga, iman seseorang itu naik turun, jadi kalau mau menunggu sampai akhlaknya baik ya tidak akan habisnya. Gunakan jilbabnya saja nanti perlahan-lahan akhlaknya akan mengikuti.
12	Bagaimana pendapat anda ketika masyarakat berpendapat bahwa lebih baik tidak berjilbab tapi akhlak baik dari pada berjilbab tapi akhlak tidak baik ?	Terkadang merasa risih juga. Tapi bagi saya jilbab itu perlindungan terhadap diri saya sendiri, saya menggunakan jilbab karena itu merupakan kewajiban setiap wanita muslim, dan itu membedakan antara wanita muslim dan non muslim. Tapi terkadang dalam pandangan masyarakat orang yang memakai jilbab yang besar itu bagi mereka itu wanita yang sok alim, kita serasa terintimidasi oleh mereka. Padahal kita tahu bahwa jilbab itu merupakan kewajiban. Untuk masalah kebaikan dan keburukan saya itu hanya Allah yang tahu.
13	Siapa saja yang boleh	Suami, orang tua, saudara kandung laki-laki,

	melihat aurat kita ?	keponakan laki-laki.
14	Menurut anda antara jilbab dan akhlak mana yang terlebih dahulu yang harus diutamakan ?	Jilbab yang harus di dahulukan, ketika sudah berjilbab maka akhlak akan mengikuti.
15	<p>Apa yang anda ketahui tentang jilbab dan akhlak ?</p> <p>Apakah ada hubungannya antara jilbab dengan akhlak seseorang ?</p>	<p>Jilbab dan akhlak itu adalah dua hal yang berbeda, dari katanya saja kita sudah bisa pahami bahwa jilbab itu sebuah benda, sebuah kain, pakaian yang digunakan untuk menutup aurat, sedangkan akhlak itu tingkah laku, tabiat, kebiasaan kita sehari-hari. Dari penjelasan itu kita dapat ketahui bahwa jilbab dan akhlak itu berbeda dan tidak memiliki hubungan. Perilaku setiap orang itu berbeda-beda, tergantung keluarga, lingkungan dan juga teman. Jilbab itu tidak harus disalahkan tetapi kita harus menyalahkan yang memakai jilbab tersebut. Niat untuk berjilbab untuk apa, jangan hanya memakai jilbab tapi tidak mau belajar untuk memahami makna jilbab. Kita juga harus belajar menghargai apa yang kita pakai, jilbab bukan hanya untuk menutup aurat, tetapi juga untuk memperbaiki diri kita untuk menjadi pribadi yang lebih baik.</p>

**Nama Informan : Suryati Musaid**  
**Identitas Informan : Guru Honorer**  
**Hari/Tanggal Wawancara : Ahad, 06 Desember 2020**

No	Pertanyaan	Jawaban
1	Siapa nama anda, umur dan rutinitas anda ?	Nama saya Suryati Musaid, umur 31 tahun, rutinitas sebagai guru honorer.
2	Sejak kapan dan apa alasan anda berjilbab ?	Sejak 2010, alasannya mengikuti aturan Islam, kewajiban menutup aurat.
3	Menurut anda berjilbab yang sesuai dengan yang dianjurkan itu seperti apa ?	Menurut saya, pemakaian jilbab yang penting menutupi dada, ikut aturan Islam. Karena memakai jilbab merupakan kewajiban wanita muslim. Jilbab yang digunakan tidak boleh tipis dan terawang, haruslah lebar, sehingga leher dan dada tidak kelihatan.
4	Menurut anda, apakah berjilbab mempengaruhi akhlak anda ?	Sangat mempengaruhi, yang sebelumnya masih kasar, tapi lama-lama berjilbab sambil baca-baca perlahan-lahan mulai tahu berjilbab itu kita harus seperti ini, yang tadinya juga suka berkata-kata tidak baik, sekarang sudah mulai menjaga perkataan, yang tadinya sholat suka bolong-bolong, Alhamdulillah sekarang lebih baik dari sebelumnya.
5	Apakah ketika berjilbab membatasi ruang gerak anda ?	Tidak juga, semua seperti biasa, justru lebih nyaman ketika memakai jilbab.
6	Apakah anda mengenakan jilbab hanya mengikuti trend masa kini ?	Tidak, saya menggunakan jilbab yang menurut saya sesuai dengan ajaran agama Islam, kalau mengikuti trend maka akan banyak koleksi jilbab.
7	Apa yang anda rasakan ketika anda berjilbab dan	Banyak sekali yang saya rasakan ketika berjilbab seperti yang dikatakan sebelumnya.

	ketika anda tidak berjilbab ?	Intinya berjilbab itu dapat membuat kita menjadi pribadi yang lebih baik, tidak langsung instan tapi perlahan-lahan.
8	Apakah ketika berjilbab anda di jauhi oleh teman-teman ?	Tidak juga, tapi setiap bergabung dengan teman-teman banyak pertanyaan-pertanyaan seperti, apa tidak kepanasan pakai jilbab besar apalagi dalam cuaca panas, dan masih banyak pertanyaan-pertanyaan lain.
9	Bagaimana pendapat anda jika melihat wanita berjilbab melakukan perbuatan yang tidak baik, seperti joget-joget, hamil diluar nikah, dll ?	Kasihannya juga sih, tapi mau bagaimana, mau bicara juga, jaman sekarang kan ada istilah jilbab jaman now, jadi pakai jilbab tapi tidak sepenuhnya, ada yang pakai jilbab tapi celana ketat, masih membentuk tubuh, berjilbab hanya ikut trend, ikut pergaulan. Apalagi kalau tidak joget dikatakan tidak gaul, jadi biar pakai jilbab juga tetap masih joget-jogetan.
10	Apakah seseorang yang tidak memakai jilbab mencerminkan akhlak yang tidak baik ?	Tidak juga, ada juga yang tidak memakai jilbab tapi melaksanakan sholat lima waktu, suka sedekah, intinya jangan menilai seseorang hanya dari covernya saja. Karena yang berjilbab juga belum tentu baik.
11	Menurut anda, apakah untuk memutuskan berjilbab harus memiliki akhlak yang baik terlebih dahulu ?	Tidak juga, kalau menunggu kita baik mungkin sudah di alam kubur. Karena pada dasarnya kita manusia tak pernah luput dari kesalahan. Jadi pakai saja jilbab sambil memperbaiki diri.



12	<p>Bagaimana pendapat anda ketika masyarakat berpendapat bahwa lebih baik tidak berjilbab tapi akhlak baik dari pada berjilbab tapi akhlak tidak baik ?</p>	<p>Sering kali mendengar hal-hal seperti itu, apalagi ketika yang memakai jilbab melakukan kesalahan, tapi bagi saya yang memakai jilbab juga manusia, apakah yang memakai jilbab itu malaikat sampai-sampai tidak boleh melakukan kesalahan. Ketika kita memutuskan menggunakan jilbab dan menutup aurat tentu akan banyak sekali ujian, mulai dari ocehan masyarakat terhadap kita, dan hal apapun yang kita lakukan juga akan selalu menjadi perhatian masyarakat.</p>
13	<p>Siapa saja yang boleh melihat aurat kita ?</p>	<p>Ayah, saudara laki-laki, keponakan, sepupu dari ayah dan ibu.</p>
14	<p>Menurut anda antara jilbab dan akhlak mana yang terlebih dahulu yang harus diutamakan ?</p>	<p>Keduanya berjalan beriringan, ketika sudah berjilbab maka harus juga mempunyai akhlak yang baik.</p>
15	<p>Apa yang anda ketahui tentang jilbab dan akhlak ?</p> <p>Apakah ada hubungannya antara jilbab dengan akhlak seseorang ?</p>	<p>Jilbab itu adalah pakaian untuk menutup aurat, sedangkan akhlak itu tabiat, tingkah laku. Tentu saja jilbab dan akhlak itu tidak memiliki hubungan. Jika kita sudah memutuskan berjilbab cobalah untuk menghargai jilbab yang kita kenakan, zaman sekarang ada istilah <i>jilbab zaman now</i>, jadi berjilbab tapi tidak sepenuhnya, hari ini syar'i besok sudah pakai jilbab tapi pakai celana jeans, banyak trend fashion sampai lupa makna dari jilbab, sehingga banyak terjadi penilaian buruk masyarakat terhadap wanita-wanita yang berjilbab. Padahal tidak semua wanita berjilbab seburuk seperti yang mereka pikirkan.</p>

**Nama Informan** : Tiansi Palahidu  
**Identitas Informan** : Mahasiswa  
**Hari/Tanggal Wawancara** : Sabtu, 05 Desember 2020

No	Pertanyaan	Jawaban
1	Siapa nama anda, umur dan rutinitas anda ?	Nama saya Tiansi Palahidu, umur 22 tahun, rutinitas sebagai mahasiswa.
2	Sejak kapan dan apa alasan anda berjilbab ?	Sejak SMA kelas 1, alasannya ketika kita berjilbab itu dapat menutupi diri kita, menjaga pandangan buruk laki-laki terhadap kita, terhindar dari hal-hal yang tidak baik.
3	Menurut anda berjilbab yang sesuai dengan yang dianjurkan itu seperti apa ?	Menurut saya, mengenakan jilbab itu harus menutupi rambut dan menjulur menutupi sampai dada perempuan. Jika kita menggunakan jilbab sesuai dengan perintah Allah maka kita akan di pandang terhormat. Dan tidak sembarangan orang bisa mengganggu kita, karena Allah akan memberikan perlindungan terhadap kita.
4	Menurut anda, apakah berjilbab mempengaruhi akhlak anda ?	Saya tidak bisa menilai diri saya sendiri, tapi yang saya rasakan itu sangat mempengaruhi akhlak saya, saya lebih menjaga sikap, tutur kata, emosi, lebih sabar, dan masih banyak lagi.
5	Apakah ketika berjilbab membatasi ruang gerak anda ?	Tidak, saya justru lebih nyaman melakukan aktivitas dengan mengenakan jilbab, semuanya lebih terasa mudah karena dimudahkan sama Allah.
6	Apakah anda mengenakan jilbab hanya mengikuti trend masa kini ?	Tidak, saya memakai jilbab tidak mengikuti trend. Karena saya juga tidak suka dengan model-model jilbab yang terbaru.
7	Apa yang anda rasakan ketika anda berjilbab dan ketika anda tidak berjilbab ?	Ketika saya berjilbab, saya merasa nyaman, selalu berfikiran positif, setiap ingin melakukan hal-hal yang tidak baik seperti di cegah, tapi sebelum saya berjilbab itu saya

		suka bergaul dengan teman-teman yang membuat saya suka berteriak yang sebenarnya suara kita itu juga aurat.
8	Apakah ketika berjilbab anda di jauhi oleh teman-teman ?	Terkadang saya merasa seperti itu, karena kita berkumpul sama teman-teman mereka sudah tidak mengajak saya, terkadang mereka juga sering mengoreksi penampilan saya. Mungkin karena saya tidak gaul.
9	Bagaimana pendapat anda jika melihat wanita berjilbab melakukan perbuatan yang tidak baik, seperti joget-joget, hamil diluar nikah, dll ?	Menurut saya, jangan menyalahkan jilbabnya, karena itu tidak ada sangkut pautnya dengan perbuatan mereka. Mungkin karena mereka belum memahami, tapi dalam hati kecil saya, hargailah apa yang kita pakai, sehingga tidak terjadi hal-hal yang tidak kita inginkan.
10	Apakah seseorang yang tidak memakai jilbab mencerminkan akhlak yang tidak baik ?	Tidak juga, akhlak ini juga kan tergantung dari lingkungan keluarga, teman, masyarakat. Jadi belum tentu orang yang tidak memakai jilbab akhlaknya tidak baik, dan begitu juga yang berjilbab juga belum tentu baik. karena manusia tidak pernah terlepas dari gangguan syaitan. Kapan juga bisa baik, dan juga buruk.
11	Menurut anda, apakah untuk memutuskan berjilbab harus memiliki akhlak yang baik terlebih dahulu ?	Tidak juga, berjilbablah sebelum anda dijilbabkan (dikafani), kita tak pernah tau kapan ajal akan menjemput kita, kalau mau menunggu akhlak kita baik tidak akan pernah habisnya. Berjilbab sambil memperbaiki diri itu lebih baik.
12	Bagaimana pendapat anda ketika masyarakat berpendapat bahwa lebih baik tidak berjilbab tapi akhlak baik dari pada berjilbab tapi akhlak tidak baik ?	Menurut saya, susah merubah pikiran orang lain, semuanya serba salah. Katakan saja jilbab itu wajib, setidaknya kita sudah melaksanakan perintah Allah, walaupun masih berbuat salah. karena kita tidak pernah tahu amalan mana yang diterima Allah. Memutuskan berjilbab itu menjadi hal yang berat bagi saya, saya harus siap dengan segala konsekuensinya. Karena saya tahu bahwa ketika saya memilih menggunakan jilbab

		yang sesuai dengan syariat Islam pasti saya akan memiliki sedikit teman. Dan itu sekarang yang sedang saya alami, di jauhi dari teman-teman di kampung karena saya tidak gaul.
13	Siapa saja yang boleh melihat aurat kita ?	Orang tua, saudara laki-laki (kakak/adik), keponakan, bayi laki-laki.
14	Menurut anda antara jilbab dan akhlak mana yang terlebih dahulu yang harus diutamakan ?	Jilbab yang harus didahulukan, kemudian perlahan-lahan dengan sendirinya akhlak akan itu akan menyesuaikan. Karena kalau kita sudah pakai jilbab pasti kita akan berusaha untuk selalu berbuat baik.
15	<p>Apa yang anda ketahui tentang jilbab dan akhlak ?</p> <p>Apakah ada hubungannya antara jilbab dengan akhlak seseorang ?</p>	Yang saya tahu jilbab dan akhlak itu dua hal yang berbeda, jilbab adalah pakaian untuk menutup aurat, pelindung diri. Sedangkan akhlak tingkah laku, sifat kita terhadap orang tua, teman, dan lingkungan. Menurut saya, keduanya sangat berbeda dan tidak memiliki hubungan. Setiap manusia pasti berbuat kesalahan, kita juga punya sifat yang berbeda-beda, bukan berarti dia yang memakai jilbab sudah seperti malaikat, dia juga pasti akan membuat kesalahan. Tapi sekarang banyak motif dan gaya berjilbab, sehingga banyak yang berjilbab mengikuti gaya dan trend jilbab masa kini agar terlihat modis, sampai kita tidak bisa bedakan mana yang niat tulus untuk memperbaiki diri, mana yang hanya mengikuti trend fashion. Akibatnya wanita-wanita yang berjilbab niat karena Allah dan juga sedang memperbaiki diri kena imbasnya.

**Nama Informan** : Ami Musaid, S. Pd. I  
**Identitas Informan** : Guru Pendidikan Agama Islam  
**Hari/Tanggal Wawancara** : Sabtu, 05 Desember 2020

No	Pertanyaan	Jawaban
1	Siapa nama anda, umur dan rutinitas anda ?	Nama saya Ami Musaid, S. Pd. I, umur 62 tahun, rutinitas sebagai guru Pendidikan Agama Islam.
2	Sejak kapan dan apa alasan anda berjilbab ?	Dari saya masih SMA saya sudah mengenakan jilbab. Tapi jilbab harus disesuaikan dengan kondisi dan situasi, seperti contoh ketika ibu menemui saya sekarang, ketika berada dalam rumah saya banyak mengerjakan pekerjaan rumah dalam hal ini tentu saja saya boleh tidak menggunakan jilbab, tetapi ketika keluar rumah harus memakai jilbab untuk menutup aurat kita.
3	Menurut anda berjilbab yang sesuai dengan syari'at Islam itu seperti apa ?	Menurut saya menggunakan jilbab itu yang sesuai dengan yang kita lihat dalam Al-Qur'an, menurut agama itu semua tubuh wanita itu adalah aurat kecuali muka dan telapak tangan. Berarti kewajiban kita sebagai wanita muslim harus menggunakan jilbab, karena dengan jilbab itu kita sebagai perempuan dalam pandangan laki-laki dalam hal ini tidak terlalu diremehkan. Contoh dimasyarakat wanita yang biasanya memakai baju dan celana ketat itu selalu di pandang para lelaki dan akan diganggu. Maka dari situlah Alhamdulillah dalam Al-Qur'an Allah perintahkan wanita untuk berjilbab agar terhindar dari segala hal buruk.
4	Menurut pandangan anda, apakah berjilbab dapat mencerminkan akhlak seseorang ?	Menurut saya itu tergantung dari niatnya memakai jilbab, kalau niatnya itu karena menjalankan perintah Allah, dan untuk memperbaiki diri menjadi pribadi yang lebih

		<p>baik, maka jilbab itu bisa mencerminkan akhlaknya. Karena dia menyadari bahwa ketika memakai jilbab juga kita harus menjaga etika dan sopan santun, member contoh yang baik kepada orang-orang disekitar kita.</p>
5	<p>Bagaimana pendapat anda terhadap pemakaian jilbab pada masyarakat desa kalauli ?</p>	<p>Alhamdulillah untuk desa Kalauli sudah mulai ada perubahan, dulu biasanya kalau pergi di acara-acara atau orang kerja itu suka tidak pakai jilbab, tapi sekarang dengan pengaruh jilbab sekarang ini, banyak yang sudah menggunakan jilbab walaupun tidak menentu istilahnya buka tutup jilbab memakainya, tapi setidaknya ada perubahan, apalagi sekarang sudah ada pengajian, majelis ta'lim, ada bimbingan juga. Alhamdulillah sekarang sudah sedikit lebih baik, tapi kalau untuk remaja-remaja itu yang masih terpengaruh dengan budaya atau trend model jilbab, jadi biasanya remaja-remaja itu pakai jilbab itu lebih banyak mengikuti trend/jaman.</p>
6	<p>Bagaimana pendapat anda jika melihat wanita berjilbab melakukan perbuatan yang tidak baik, seperti joget-joget, hamil diluar nikah, dll ?</p>	<p>Menurut saya, ini sudah menjadi hal yang biasa yang kita lihat, bukan hanya disini tapi di daerah Maluku hampir semuanya seperti ini, tentu saja ini miris sekali, ketika melihat wanita-wanita berjilbab memamerkan tubuh mereka dengan berjoget-joget, tapi sebenarnya dalam hal ini tidak harus menyalahkan jilbab yang dikenakan. Pada dasarnya semua manusia pasti berbuat kesalahan, begitu juga perempuan yang berjilbab, ini juga karena faktor lingkungan, teman, maka dari itu disini juga harus ada peran penting dari orang tua.</p>
7	<p>Apakah seseorang yang tidak memakai jilbab mencerminkan akhlak</p>	<p>Tidak juga, kita tidak bisa menilai seseorang itu baik atau buruk, kita juga tidak bisa katakana orang berjilbab sudah jaminan masuk syurga dan yang tidak berjilbab masuk</p>

	yang tidak baik ?	neraka. Pada dasarnya kita tidak pernah tahu amalan-amalan apa yang mereka lakukan. Bisa jadi dia tidak berjilbab tapi dia rajin melaksanakan sholat lima waktu.
8	Menurut anda, apakah untuk memutuskan berjilbab harus memiliki akhlak yang baik terlebih dahulu ?	Tidak juga, pakai jilbab itu kewajiban itu agar kita terhindar dari gangguan lelaki. Kenapa harus menunggu akhlaknya baik dulu baru berjilbab. Sementara kita manusia itu pasti selalu berbuat salah. Jadi pakai saja jilbabnya walaupun akhlaknya belum baik. Perlahan-lahan akan menjadi lebih baik. Itupun tergantung dari niatnya dia memakai jilbab.
9	Bagaimana pendapat anda ketika masyarakat berpendapat bahwa lebih baik tidak berjilbab tapi akhlak baik dari pada berjilbab tapi akhlak tidak baik ?	Nah, ini hal yang sering kita dengar dari masyarakat, karena yang seperti tadi saya katakan kalau kita berjilbab tapi masih melakukan hal-hal yang tidak baik maka yang dinilai bukan hanya akhlaknya saja, tapi jilbabnya juga. Dalam hal ini yang kena imbasnya adalah semua wanita yang berjilbab, padahal kita tidak bisa menilai seseorang dari penampilannya. Semua kembali kepada diri masing-masing. Tapi ini mungkin juga sudah menjadi hal yang lumrah dalam pandangan masyarakat, pandangan ini yang mesti kita rubah, karena kita tidak bisa menyamakan antara jilbab dengan akhlak. Jilbab ya jilbab, akhlak ya akhlak.
10	Menurut anda antara jilbab dan akhlak mana yang terlebih dahulu yang harus diutamakan ?	Keduanya harus berjalan beriringan, ketika sudah berjilbab maka harus juga memperbaiki akhlak, agar terlihat lebih baik. Jangan pakai jilbab tapi hanya pakai saja tapi tidak mau berusaha untuk menjadi pribadi yang lebih baik lagi.

11	<p>Apa yang anda ketahui tentang jilbab dan akhlak ?</p> <p>Apakah ada hubungannya antara jilbab dengan akhlak seseorang ?</p>	<p>Jilbab adalah pakaian untuk menutup aurat sedangkan akhlak adalah perilaku, sikap, pembawaan. Keduanya memiliki hubungan. Ketika kita berkomitmen untuk memakai jilbab kita harus memahami dan mempelajari makna jilbab. Apabila yang memakai jilbab paham dengan jilbab yang ia kenakan maka ia akan menjaga sikap dan perilakunya, karena sejatinya ketika memakai jilbab itu akan mencegah ketika akan melakukan perbuatan yang buruk. Tetapi kita juga tidak bisa menilai seseorang karena sikap dan perilakunya tersebut, bukan berarti orang yang berjilbab itu tidak boleh melakukan kesalahan, karena setiap manusia pasti melakukan kesalahan. Tapi harus dibatasi, jangan sampai memakai jilbab masih joget-joget, ada yang bahkan hamil di luar nikah, itu kan tidak etis sekali, sama saja memperburuk makna jilbab dalam pandangan masyarakat, karena yang dinilai bukan saja akhlaknya tapi juga pakaian yang ia kenakan.</p>
----	--	--



**Nama Informan : Ibu Jali**  
**Identitas Informan : Ibu Rumah Tangga**  
**Hari/Tanggal Wawancara : Senin, 07 Desember 2020**

No	Pertanyaan	Jawaban
1	Siapa nama anda, umur dan rutinitas anda ?	Nama saya Jali, umur 67 tahun, rutinitas sebagai ibu rumah tangga.
2	Sejak kapan dan apa alasan anda tidak berjilbab ?	Dari dulu saya pakai jilbab tapi tidak setiap hari, hanya saja kalau ada hajatan tertentu baru pakai jilbab. Alasannya, Saya juga sudah tua tidak ada laki-laki yang menggoda orang yang sudah tua.
3	Menurut anda berjilbab yang sesuai dengan yang dianjurkan itu seperti apa ?	Menurut saya, jilbab tidak perlu yang sampai kaya ustadzah, yang penting nyaman, dan menurut saya lebih baik biasa-biasa saja. Karena belum tentu juga yang pakai jilbab besar itu sifatnya baik. Buktinya banyak kasus yang pakai jilbab juga ada yang hamil di luar nikah.
4	Apakah anda tidak ingin istiqamah mengenakan jilbab dalam kehidupan sehari-hari, bukan hanya untuk hal-hal tertentu ?	Tidak ingin, saya sudah nyaman mengenakan pakaian seperti ini, masalah dosa nanti saya sendiri yang menanggungnya.
5	Apakah ketika berjilbab membatasi ruang gerak anda ?	Iya, apalagi kalau ke ambon naik mobil panas-panasan baru pakai jilbab, tapi tidak bagus juga kalau jalan jauh tidak pakai jilbab.
6	Apakah anda mengenakan jilbab hanya mengikuti trend masa kini ?	Tidak, saya sudah tua jadi kalau mau pakai jilbab ya sesuai dengan umur saya.
7	Apa yang anda rasakan ketika anda berjilbab dan ketika anda tidak berjilbab ?	Biasa-biasa saja, karena saya juga tidak terlalu sering menggunakan jilbab, tapi kalau saya berpergian jauh kalau tidak pakai jilbab rasanya lain saja, jadi saya pakai jilbab.

8	Apakah ketika berjilbab anda di jauhi oleh teman-teman ?	-
9	Menurut anda, apakah seseorang yang mengenakan jilbab telah menunjukkan kriteria shalihah ?	Tidak, saya lihat sendiri dengan mata saya, bahkan banyak terjadi disini perempuan-perempuan yang berjilbab ada yang datang tinggal di rumah laki-laki padahal belum menikah. Ada juga yang hamil di luar nikah.
10	Bagaimana pendapat anda jika melihat wanita berjilbab melakukan perbuatan yang tidak baik, seperti joget-joget, hamil diluar nikah, dll ?	Saya merasa bahwa mereka tidak menghargai apa yang mereka pakai, untuk apa menggunakan jilbab tapi kalau sifatnya seperti itu, menutupi keburukannya dengan berjilbab supaya di anggap baik.
11	Apakah seseorang yang tidak memakai jilbab mencerminkan akhlak yang tidak baik ?	Tidak juga, banyak juga yang tidak berjilbab tapi kelakuannya baik. Ada juga yang sopan santun, jadi bukan berarti dia tidak pakai jilbab terus di anggap tidak baik. Bias jadi yang tidak berjilbab lebih baik dari yang berjilbab.
12	Menurut anda apakah untuk memutuskan berjilbab harus memiliki akhlak yang baik terlebih dahulu ?	Kalau menurut saya lebih baik seperti itu, kalau ingin pakai jilbab lebih baik kalau sifatnya juga baik. Supaya kelihatan lebih bagus begitu.
13	Siapa saja yang boleh melihat aurat kita ?	Suami, anak-anak, cucu, keponakan.
14	Menurut anda antara jilbab dan akhlak mana yang terlebih dahulu yang harus diutamakan ?	Harus sama-sama, kalau sudah pakai jilbab, akhlaknya juga harus bagus.
15	Apa yang anda ketahui tentang jilbab dan akhlak ?	Jilbab itu penutup kepala sedangkan akhlak itu kebiasaan kita sehari-hari. Jilbab dan akhlak itu ya memiliki hubungan. Kalau sudah memakai jilbab lebih baik itu kalau

	Apakah ada hubungannya antara jilbab dengan akhlak seseorang ?	sikap dijaga, siapa bilang kalau manusia itu tidak pernah berbuat salah, kita semua pasti berbuat salah, tetapi jangan sampai berlebihan apalagi berjoget-joget di pesta, kalau berjilbab tapi masih seperti itu lebih baik jangan menggunakan jilbab.
--	--	--

**Nama Informan : Ibu Jahira**  
**Identitas Informan : Ibu Rumah Tangga**  
**Hari/Tanggal Wawancara : Sabtu 05 Desember 2020**

No	Pertanyaan	Jawaban
1	Siapa nama anda, umur dan rutinitas anda ?	Nama saya Jahira, umur 53 tahun, rutinitas sebagai ibu rumah tangga.
2	Sejak kapan dan apa alasan anda tidak berjilbab ?	Dulunya saya menggunakan jilbab yang besar tetapi ketika saya memiliki anak saya mulai jarang menggunakan jilbab, kecuali ada acara tertentu baru saya menggunakan jilbab. karena itu menghalangi saya ketika menyusui, dan juga anak-anak suka menariknya
3	Menurut anda berjilbab yang sesuai dengan yang dianjurkan itu seperti apa ?	Menurut saya dalam memakai jilbab panjang bisa, pendek juga bisa, tapi yang lebih bagus itu yang menutupi dada. Dengan memakai jilbab ada rasa aman, karena tidak mudah di ganggu di jalan dan kita rasa terhormat.
4	Apakah anda tidak ingin istiqamah mengenakan jilbab dalam kehidupan sehari-hari, bukan hanya untuk hal-hal tertentu ?	Ada rasa ingin tetapi kondisi dan situasinya yang bikin belum siap untuk menggunakan jilbab, apalagi kalau pakai dalam aktivitas sehari-hari.
5	Apakah ketika berjilbab membatasi ruang gerak anda ?	Tidak juga, tapi kalau punya anak kecil sedikit terganggu karena suka di tarik-tarik.
6	Apakah anda mengenakan jilbab hanya mengikuti trend masa kini ?	Tidak, saya tidak suka dengan jilbab model-model sekarang. Itu biasanya hanya remaja-remaja seperti anak saya.
7	Apa yang anda rasakan ketika anda berjilbab dan ketika anda tidak berjilbab ?	Ada rasa aman, tenang. Tetapi kadang merasa risih juga ketika bersama anak-anak, apalagi sama yang paling kecil suka ditarik-tarik. Dulu kalau tidak berjilbab rasa biasa saja, tapi sekarang seperti malu juga.
8	Apakah ketika berjilbab anda di jauhi oleh teman-	-

	teman ?	
9	Menurut anda, apakah seseorang yang mengenakan jilbab telah menunjukkan kriteria shalihah ?	Tidak juga, banyak juga wanita-wanita berjilbab yang gaya pacaran sudah seperti orang menikah, ada juga yang suka mengadu domba orang, suka ghibah, wanita yang pakai jilbab juga manusia biasa pasti melakukan kesalahan.
10	Bagaimana pendapat anda jika melihat wanita berjilbab melakukan perbuatan yang tidak baik, seperti joget-joget, hamil diluar nikah, dll ?	Kalau menurut saya, di pandang tidak baik saja karena kita kan sudah menutup aurat nih terus joget-joget di pesta ataupun kaya sekarang di tiktok itu kelihat paling tidak baik, kalau bias lebih baik tidak perlu pakai jilbab kalau sudah lakukan hal seperti itu, apalagi sampai hamil di luar nikah, sering juga terjadi disini, tapi itu sudah seperti hal yang biasa-biasa saja.
11	Apakah seseorang yang tidak memakai jilbab mencerminkan akhlak yang tidak baik ?	Tidak juga, banyak juga yang tidak berjilbab tapi kelakuannya baik. Kita tidak pernah tahu amalan-amalan apa yang dia perbuat, anak saya tidak berjilbab tapi saya ajarkan sopan santun, menghargai yang lebih tua, Alhamdulillah dia di mata masyarakat adalah anak yang baik, sering pergi mengaji, dia juga bergabung dengan remaja mesjid.
12	Menurut anda apakah untuk memutuskan berjilbab harus memiliki akhlak yang baik terlebih dahulu ?	Kalau menurut saya harus seimbang, ketika sudah berjilbab, pelajari lebih banyak agar akhlaknya juga bisa baik. Dengan begitu lebih terlihat anggun.
13	Siapa saja yang boleh melihat aurat kita ?	Suami, anak-anak, saudara laki-laki, keponakan, sepupu.
14	Menurut anda antara jilbab dan akhlak mana yang terlebih dahulu yang harus diutamakan ?	Harus sejalan, kalau sudah berjilbab usahakan akhlaknya juga harus diperbaiki, agar orang tidak menilai bahwa pakai jilbab hanya cuma pakai saja.

15	<p>Apa yang anda ketahui tentang jilbab dan akhlak ?</p> <p>Apakah ada hubungannya antara jilbab dengan akhlak seseorang ?</p>	<p>Jilbab adalah pelindung diri untuk menutup aurat, jilbab hanya sebuah benda, sedangkan akhlak itu perbuatan kita yang akan selalu dinilai oleh orang. Jilbab dan akhlak itu memiliki hubungan, ketika kita sudah memakai jilbab apalagi jilbab yang besar tolonglah untuk menjaga perilaku kita, karena berjilbab bukan hanya mengikuti trend, tetapi jilbab dapat juga mempengaruhi perilaku kita, tidak baik juga kalau sudah memakai jilbab tapi tingkah lakunya tidak baik. saya tidak menyalahkan orang yang berjilbab harus baik, harus sholeha karena kita sebagai manusia pasti pernah berbuat salah. Tetapi Seperti banyak yang terjadi memakai jilbab tapi ada yang hamil di luar nikah, ada yang joget-joget, itukan sangat tidak baik.</p>
----	--	---

**Nama Informan : Lany Musaid**  
**Identitas Informan : Siswa SMA**  
**Hari/Tanggal Wawancara : Senin, 07 Desember 2020**

No	Pertanyaan	Jawaban
1	Siapa nama anda, umur dan rutinitas anda ?	Nama saya Lany Musaid, umur 18 tahun, rutinitas sebagai siswa SMA.
2	Sejak kapan dan apa alasan anda tidak berjilbab ?	Ketika saya menggunakan jilbab ada yang mengatakan sok alim, jadi saya lebih memilih tidak mengenakan jilbab. Ketika saya ingin baru saya mengenakan jilbab dan ketika saya ke sekolah. Memakai jilbab itupun bagi saya tidak boleh ada paksaan karena kalau kita memutuskan memakai jilbab maka kita sudah benar-benar siap.
3	Menurut anda berjilbab yang sesuai dengan yang dianjurkan itu seperti apa ?	Menurut saya memakai jilbab itu harus menutupi rambut, leher dan menutupi dada, rambutnya tidak boleh ada yang kelihatan satu pun. Jilbab harus tebal dan tidak menerawang sehingga leher tertutup oleh jilbab dan rambut tidak kelihatan.
4	Apakah anda tidak ingin istiqamah mengenakan jilbab dalam kehidupan sehari-hari, bukan hanya untuk hal-hal tertentu ?	Ingin juga mengenakan jilbab, tapi takut di jauhi teman-teman, nanti juga di bilang tidak gaul, kita juga kalau pakai jilbab juga kalau mau ke kota atau acara-acara.
5	Apakah ketika berjilbab membatasi ruang gerak anda ?	Tidak juga, di sekolah saya pakai jilbab tapi bisa aktivitas seperti biasa, tapi kalau di rumah tidak bisa pakai untuk sehari-hari soalnya ada risih juga kalau kerja dengan jilbab.
6	Apakah anda mengenakan jilbab hanya mengikuti trend masa kini ?	Mungkin iya, karena kalau pakai jilbab juga tidak mungkin hanya pakai yang itu-itu saja, biar terlihat jilbab itu tidak kuno.

7	<p>Apa yang anda rasakan ketika anda berjilbab dan ketika anda tidak berjilbab ?</p>	<p>Saya rasa terlihat anggun, cantik, dan terkadang merasa jilbab itu seperti magnet yang kadang-kadang bisa mencegah saya misalnya seperti ingin berbicara kotor. Ketika saya tidak berjilbab sikap saya juga berbeda.</p>
8	<p>Apakah ketika berjilbab anda di jauhi oleh teman-teman ?</p>	<p>Tidak juga, tapi sesama teman bergaul kita suka memakai jilbab yang modis gitu, jadi akur sama teman-teman.</p>
9	<p>Menurut anda, apakah seseorang yang mengenakan jilbab telah menunjukkan kriteria shalihah ?</p>	<p>Tidak semua orang yang berjilbab itu baik. Orang yang berjilbab juga ada yang suka ghibah orang, ada juga yang pakai jilbab kan hanya ikut trend saja, makanya banyak kita lihat sekarang wanita-wanita berjilbab suka goyang-goyang di tiktok, kan tidak enak di lihat pakai jilbab baru seperti itu, lebih baik jangan pakai jilbab kalau berbuat seperti itu, supaya nama jilbab juga terjaga.</p>
10	<p>Bagaimana pendapat anda jika melihat wanita berjilbab melakukan perbuatan yang tidak baik, seperti joget-joget, hamil diluar nikah, dll ?</p>	<p>Kalau menurut saya, biasa-biasa saja mungkin karena disini juga sudah menjadi hal yang biasa, karena disini lebih banyak juga yang kalau ada pesta pasti yang masuk juga itu perempuan-perempuan yang berjilbab, saya juga kalau ke pesta suka pakai jilbab, tapi kalau sampai hamil di luar nikah memang itu sudah melebihi batas, apalagi kalau dia berjilbab.</p>
11	<p>Apakah seseorang yang tidak memakai jilbab mencerminkan akhlak yang tidak baik ?</p>	<p>Tidak juga, belum tentu yang berjilbab itu akhlaknya tidak baik. Jangan melihat seseorang hanya dari penampilannya saja. Belum tentu yang tidak berjilbab itu tidak baik.</p>
12	<p>Menurut anda apakah untuk memutuskan berjilbab harus memiliki akhlak yang baik terlebih dahulu ?</p>	<p>Kalau menurut saya iya, lebih baik perbaiki akhlaknya dulu baru pakai jilbab, supaya kita pakai jilbab sudah lebih baik lagi, jangan pakai jilbab baru masih suka ghibah orang. Lebih baik jangan pakai jilbab.</p>



13	Siapa saja yang boleh melihat aurat kita ?	Ayah, kakak, adik, sepupu, keponakan.
14	Menurut anda antara jilbab dan akhlak mana yang terlebih dahulu yang harus diutamakan ?	Akhlak, karena kalau akhlak sudah bagus maka ia akan memakai jilbab.
15	<p>Apa yang anda ketahui tentang jilbab dan akhlak ?</p> <p>Apakah ada hubungannya antara jilbab dengan akhlak seseorang ?</p>	<p>Jilbab adalah penutup aurat sedangkan akhlak adalah perbuatan dan sikap kita. Menurut saya jilbab dan akhlak itu tentu saja memiliki hubungan. Ketika seseorang menggunakan jilbab maka dia harus menjaga perilakunya. Harus sejalan antara jilbab dengan akhlak, ketika menggunakan jilbab dia juga harus bersikap sesuai dengan apa yang dia pakai. Tetapi gimana ya, Banyak sekarang yang pakai jilbab juga karena ikut-ikutan trend, jadi asal-asalan saja pakai jilbab. Setidaknya kalau sudah menggunakan jilbab harus juga seimbangkan dengan akhlaknya.</p>



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI AMBON  
PASCASARJANA

Jl. Dr. H. Tarmizi Taber Kebun Cengkeh Batu Merah Atas - Ambon 97128  
) 344816 - Fax. (0911) 344315 Website: www.iainambon.ac.id Email: pascasarjana@iainambon.ac.id

Nomor : B-146/In.09/Ps/HM.00.1/11/2020  
Lamp. : -  
Hal : Permohonan Izin Penelitian

Ambon, 24 November 2020

Kepada Yth.  
Bupati Maluku Tengah  
Cq Kepala Kesbanglinmas  
Di-  
Tempat

Assalamu'alaikum Wr. Wb.  
Dengan hormat,  
Bersama ini disampaikan bahwa mahasiswa Pascasarjana IAIN Ambon:

Nama : Siti Masita Rusby  
NIM : 180401022  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam

Dalam waktu dekat akan menyusun tesis yang berjudul: **"Persepsi Masyarakat Terhadap Hubungan Jilbab Dengan Akhlak Di Desa Kalauli Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah.** Sehubungan dengan hal tersebut, kami mengharapkan bantuannya untuk memberi izin kepada mahasiswa yang bersangkutan untuk melakukan penelitian di *Desa Kalauli Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah.* Terhitung mulai dari tanggal 26 November 2020 sampai tanggal 26 Desember 2020.

Demikian permohonan kami, atas perhatian dan kerjasamanya diucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Direktur,

Prof. Dr. Abd Khalik Latuconsina, M.Si  
NIP. 19631122 199203 1 002

Tembusan:

1. Rektor IAIN Ambon Sebagai Laporan
2. Camat Leihitu Kabupaten Maluku Tengah
3. Kepala Desa Kalauli Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah
4. Yang Bersangkutan
5. Arsip



**PEMERINTAH KABUPATEN MALUKU TENGAH**  
**BADAN KESATUAN BANGSA DAN POLITIK**

Jl. Imam Bonjol No. Tlp. (0914) 21365-22350. Fax (0914) 22350-21365  
E-mail : kesbangpol.malteng@gmail.com

**M A S O H I**

**SURAT KETERANGAN PENELITIAN**

Nomor : 074/589/BKBP/XI/2020

- A. Dasar : 1. Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 07 Tahun 2014 tentang Perubahan atas Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 64 Tahun 2011 tentang Pedoman Penerbitan Rekomendasi Penelitian;  
2. Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 20 Tahun 2011 tentang Pedoman Penelitian dan Pengembangan di lingkungan Kementerian Dalam Negeri dan Pemerintah Daerah;  
3. Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 03 Tahun 2018 tentang Penerbitan Surat Keterangan Penelitian (SKP);  
4. Surat Keputusan Menteri Dalam Negeri Nomor : SD.6/2/12 tanggal 5 Juli 1972 Tentang Kegiatan Riset dan Survey diwajibkan melaporkan diri kepada Gubernur Kepala Daerah atau Pejabat yang ditunjuk;  
5. Peraturan Daerah Nomor : 04 Tahun 2016 tentang Pembentukan Susunan dan Organisasi Perangkat Daerah Kabupaten Maluku Tengah;  
6. Surat Gubernur Maluku Nomor 220/375 tanggal 2 Februari 2018 tentang Penerbitan Rekomendasi Surat Keterangan Penelitian (SKP);
- B. Menimbang : Surat Direktur Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Ambon Pascasarjana Nomor : B-146/In.09/In.09/Ps/HM.00.1/11/2020 Tanggal 24 November 2020 Perihal Izin Penelitian.

Dengan ini memberikan izin Penelitian kepada :

- a. Nama : **Siti Masita Rusby**  
b. Identitas : Mahasiswa Pascasarjana  
Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Ambon  
c. N I M : 180401022  
d. Untuk : 1. Melakukan Penelitian dalam rangka penulisan Tesis dengan judul :  
**"Persepsi Masyarakat Terhadap Hubungan Jilbab Dengan Akhlak di Desa Kalauli Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah".**  
2. Lokasi Penelitian : Negeri Kalauli Kec. Leihitu  
Kabupaten Maluku Tengah  
3. Waktu Penelitian : 26 November 2020 s/d 26 Desember 2020

Sehubungan dengan maksud tersebut diatas, maka dalam pelaksanaannya, agar memperhatikan hal-hal sebagai berikut :

- a. Mentaati semua ketentuan / peraturan yang berlaku.  
b. Melaporkan kepada instansi terkait untuk mendapat petunjuk yang diperlukan.  
c. Surat Keterangan ini hanya berlaku bagi kegiatan : Penelitian  
d. Tidak menyimpang dari maksud yang diajukan serta tidak keluar dari lokasi Penelitian  
e. Memperhatikan keamanan dan ketertiban umum selama pelaksanaan kegiatan berlangsung.  
f. Mempertahankan dan mentaati budaya dan adat istiadat setempat.  
g. Menyampaikan 1 (satu) Eksemplar laporan hasil kepada Bupati Maluku Tengah Cq. Ka. Badan Kesatuan Bangsa dan Politik Kabupaten Maluku Tengah.  
h. Apabila terdapat penyimpangan/pelanggaran dari ketentuan tersebut maka Surat Keterangan ini akan dicabut.

Demikian Surat Keterangan ini dibuat untuk digunakan seperlunya

Masohi, 30 November 2020  
a.n. Kepala Badan  
Kabid. Kesatuan Bangsa,  
**Dra. S. E. LILIPALY**  
Pembina Tk. I  
NIP. 19640520 199303 2 006





**PEMERINTAH KABUPATEN MALUKU TENGAH  
KECAMATAN LEIHITU  
HILA**

Alamat : Jln. Raya Hila --- Kode Pos. 97581

**IZIN PENELITIAN**

Nomor : 070/ 57/ CL/ 2020

Dasar : Surat Keterangan Penelitian Kepala Badan Kesatuan Bangsa dan Politik Kabupaten Maluku Tengah Nomor : 074/ 589/ BKBP / XI/ 2020 tanggal 30 Desember 2020, tentang Permohonan Izin Penelitian atas nama **Siti Masita Rusby**.

Menimbang : Bahwa dengan dasar tersebut, maka kami tidak berkeberatan untuk memberikan Izin Penelitian kepada :

NAMA : **SITI MASITA RUSBY**  
NIM : 180401022  
Identitas : Mahasiswa Pascasarjana  
Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Ambon

Untuk mengadakan kegiatan : **Penelitian**

Judul : **" Persepsi Masyarakat Terhadap Hubungan Jilbab dengan Akhlak di Dusun Kalauli Negeri Kaitetu Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah "**.

Lokasi : Dusun Kalauli Negeri Kaitetu Kecamatan Leihitu Kab. Maluku Tengah

Waktu : 26 November 2020 s/d 26 Desember 2020

Sehubungan dengan maksud tersebut di atas, diharapkan agar dalam pelaksanaannya dapat memperhatikan hal-hal sebagai berikut :

- Melaporkan diri kepada Kepala Pemerintah Negeri setempat.
- Melaporkan diri kepada Instansi / lembaga yang berkaitan dengan hal yang diteliti guna mendapat data yang dibutuhkan.
- Surat Izin ini hanya berlaku bagi kegiatan : **Penelitian dan sesuai waktu yang telah ditetapkan.**
- Tidak menyimpang dari maksud yang diajukan serta tidak keluar dari lokasi Penelitian.
- Memperhatikan keamanan dan ketertiban umum selama pelaksanaan kegiatan berlangsung.
- Mentaati semua ketentuan / peraturan yang berlaku termasuk budaya dan adat istiadat setempat.
- Surat Izin ini berlaku sampai dengan waktu yang telah ditetapkan dan sewaktu-waktu dapat dicabut apabila terjadi penyimpangan / pelanggaran dari ketentuan tersebut diatas.


Demikian surat izin Penelitian ini dibuat dan diberikan kepada yang bersangkutan untuk dilaksanakan.

Di tetapkan di : Hila  
Pada tanggal : 08 Desember 2020

**KEPALA KECAMATAN LEIHITU**

  
**AMIN SOPALIU, S.Fil.I.M.Si**  
Pembina  
NIP. 19670411 198908 1 001

**Tembusan disampaikan kepada**

- Yth :
- Kepala Pemerintah Negeri Kaitetu di Kaitetu
  - Kepala Dusun Kalauli di Kalauli
  -  Bapak/Ibu/ Sdr./I *siti masita rusby* di - Tempat
  - Arsip



**PEMERINTAH KABUPATEN MALUKU TENGAH  
KECAMATAN LEIHITU  
NEGERI KAITETU**

*Sekretariat : Jl. Yoga No.06 Kaitetu – Kode Pos 97581*

**SURAT KETERANGAN TELAH MELAKUKAN PENELITIAN**  
**Nomor : 074/51/SK-TMP/NK/I/2021**

Kepala Pemerintah Negeri Kaitetu Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah menerangkan dengan sebenar- benarnya bahwa :

Nama Lengkap : **SITI MASITA RUSBY**  
NIM : 180401022  
Prodi : Pendidikan Agama Islam  
Mahasiswa Pascasarjana, Institut Agama Islam Negeri Ambon  
Judul Tesis : ***Persepsi Masyarakat Terhadap Hubungan Jilbab dengan Akhlak di Dusun Kalauli Negeri Kaitetu Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah.***

Benar yang namanya tersebut diatas telah melaksanakan penelitian di Negeri Kaitetu Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah, dengan Judul :

***Persepsi Masyarakat Terhadap Hubungan Jilbab dengan Akhlak di Dusun Kalauli Negeri Kaitetu Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah.***

Demikian Surat Keterangan ini dibuat dan diberikan kepada yang bersangkutan untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Kaitetu, 15 Januari 2021  
Kepala Pemerintah Negeri Kaitetu,

  
**MARMIN LUMAELA**



**PEMERINTAH KABUPATEN MALUKU TENGAH**  
**KECAMATAN LEIHITU**  
**HILA**

Jln. Raya Hila --- Kode Pos. 97581

**SURAT KETERANGAN**

Nomor : 070/ 01/ S-KET/ CL/ I/ 2021

Kepala Kecamatan Leihitu, Kabupaten Maluku Tengah, dengan ini menerangkan bahwa :

- a. NAMA : **SITI MASITA RUSBY**
- b. NIM : 180401022
- c. Pekerjaan : Mahasiswa Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri (IAIN)  
Ambon
- d. Judul :

**" Persepsi Masyarakat Terhadap Hubungan Jilbab Dengan Akhlak di Desa  
Kalauli Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah "**

Telah melaksanakan penelitian di Desa Kalauli Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah sesuai dengan waktu yang telah ditentukan.

Demikian Surat Keterangan ini kami buat dan diberikan kepada yang bersangkutan untuk dapat dipergunakan seperlunya.

Hila, 15 Januari 2020

**KEPALA KECAMATAN LEIHITU**



**AMIN SOPALIU, S.Fil.I.M.Si**

Pembina

NIP. 19670411 198908 1 001



PEMERINTAH KABUPATEN MALUKU TENGAH  
**BADAN KESATUAN BANGSA DAN POLITIK**  
Jl. Imam Bonjol No. Tlp (0914) 21365 – 22350. Fax (0914) 22350 – 21365  
E-mail : kesbangpol.malteng@gmail.com

**M A S O H I**

**SURAT KETERANGAN**

Nomor : 074/589.X/BKBP/II/2023

Bupati Maluku Tengah Cq. Kepala Badan Kesatuan Bangsa dan Politik Kabupaten Maluku Tengah menerangkan bahwa :

N a m a : **Siti Masita Rusby**  
Identitas : Mahasiswa Pascasarjana  
Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Ambon  
N I M : 180401022  
J u d u l : ***“Persepsi Masyarakat Terhadap Hubungan Jilbab Dengan Akhlak di Desa Kalauli Kecamatan Leihitu Kabupaten Maluku Tengah”.***  
Lokasi : Negeri Kalauli Kec. Leihitu  
Kabupaten Maluku Tengah  
Waktu : 26 November 2020 s/d 26 Desember 2020

Telah selesai melaksanakan Penelitian di Kabupaten Maluku Tengah sesuai dengan waktu yang telah ditentukan.

Demikian Surat Keterangan ini diberikan kepada yang bersangkutan untuk dapat dipergunakan seperlunya.

Masohi 13 Februari 2023

a.n. Kepala Badan,  
Sekretaris

**Dra. RATNA SOPAMENA**

Pembina

NIP. 19650707 198512 2 003